

発行所  
広島市中区河原町1番26号  
広島県環衛ビル5階  
広島県理容生活衛生  
同業組合  
電話(082)296-1001

全理連の火災、年金、  
生命、賠償、療養補償の各保  
険、制度に加入して、安定  
した生活をしましょう。

# ひろしま理容タイムス

厚生労働大臣認可  
標準営業約款Sマークの  
登録・再登録をしましょう

## 昭和から平成、そして令和へ 理美容の歴史

### 流行したヘアスタイル

- リーゼントスタイル
- GIカット
- 慎太郎刈り(太陽の季節)
- ヘップバーンカット



1950's

理容師美容師法  
(昭和26年/1951)

美容師法制定  
(昭和32年/1957)

### 各年代の流行・事件

- ロカビリーブーム
- 即席チキンラーメン
- 有楽町で逢いましょう
- カミナリ族



1960's

- ケネディ大統領暗殺
- ディスコブーム・ミニスカート
- ビートルズ来日
- カラーTV・東京オリンピック

- アイビーカット
- ツイッギーカット
- マッシュルームカット
- 狼カット

サーファーカット

健太郎カット(失恋レストラン)

ハミルカット

1970's

\*理容師法・美容師法の業務範囲についての通知  
(昭和53年/1978)

- インベーダーゲーム
- 日本万国博覧会(大阪万博)
- あさま山荘事件
- およげ!たいやきくん
- ピンクレディー・竹の子族



1980's

- ガンダム・なめ猫
- ファミコン発売
- 東京ディズニーランド開園
- 朝ドラ「おしん」
- カラオケボックス
- 消費税スタート
- ディスコ「マハラジャ」がオープン

- 聖子ちゃんカット
- テクノカット(YMO)
- チェックカースカット
- リーゼント(横浜銀鷲)
- ツーブロック(吉田栄作)
- ワンレンヘア
- ソバージュ



1990's

理容師・美容師免許が国家資格に  
適正化規定を廃止となる  
(平成10年/1998)

- ディスコ「ジュリアナ東京」がオープン
- きんさん・ぎんさんブーム
- Jリーグ開幕
- 阪神淡路大震災
- 地下鉄サリン事件
- たまごっちブーム
- ガングロ

- ロン毛(江口洋介・木村拓哉)
- ツイストバーマ(窪塚洋介)
- ドレッド・スパイラルヘア
- メッシュ
- ワッフルバーマ
- シャギー
- 「シザーズリーグ」カリスマ美容師

ソフモヒカン(デビットベッカム)

ウルフカット(魔裟斗)

アシメツーブロ(堂本剛)

ボブヘア(藤原紀香)

バリエート(ATSUSHI)



2000's

- 2000円札
- ユニバーサル・スタジオ・ジャパン開園
- 六本木ヒルズヒルズ族
- 冬のソナタ韓流ブーム
- リーマンショック

- バーバースタイル
- マッシュ
- ネーブレス
- ゆるふあバーマ



2010's

理容師・美容師法の業務範囲について緩和する通知を発令  
(平成27年/2015)

理容所美容所の重複登録が可能(平成28年/2016)

ダブルライセンス取得、試験項目が一部免除となる(平成30年/2018)

令和元年

\*理容師が行うコールドバーマは、刈込、仕上げを目的に  
男性のバーマは行える美容師がコールドバーマを行う  
美容行為の一環として男性のカッティングが行える。

このひろしま理容タイムスが皆様のお手元に届く頃には、令和元年になっており各地にて祝賀行事が賑やかに執り行われていることでしょう。ご存知のように、理容業も神代の時代から続いている職業ですが、明治、大正、昭和(第2次世界大戦)、戦後の昭和、平成と歴史の流れに沿いながら変遷してきました。

理容師法も戦後70年で内容が大きく変わっています。また社会環境も劇的に変わり、ヘアスタイルも時代とともに変化を続け、近年では、ボーダーレス、ジンジャー、レスそしてインバウンドとの時代、その時代に合わせながら今日まで来たかと思われます。そして、新たな令和時代に歩み入れた我々

理容師、理容業は、今何処へ向い、何をすべきなのか、ここで改めて理容業の温故知新を見たいと思います。  
そして、貴方はこの令和時代をどのように生き、何を目指しますか?



### 「リーゼントスタイル」の考案者は、誰なのか知っていましたか?

現在の日本で見られるリーゼントスタイルは、戦後尾道市の理容師・小田原俊幸氏によって確立されたそうです。RCC中国放送の「敬老の日特集」(2006年9月18日放送)で取り上げられた際には、鮮やかなはさみ捌きを披露されたそうで2006年の時点も現役で、現役生活は70年に及び2011年8月に永眠されました。(享年88才)

**TRIE HOMME**

Lebel  
ALL YOUR OWN

ルベル / www.lebel.co.jp  
タカラベルモント株式会社



DANDY SQUARE

トライオム ワックス  
動き、自在。ツヤ、多彩。  
ニュアンスから大胆な動きまで、アレンジしながらキープができる。ホールドしながら動かせる。メンズスタイルの表現をさらに広げるスプレー。

トライオム  
BRAMU NEW GROOMING CHAIR

TAKARA BELMONT  
広島市西区商工センター4-11-8 TEL.082-278-3618 www.tb-net.jp

## 支部だより

### 新年会

庄原支部  
平成31年1月28日(月)  
比婆観光センター



1月28日、11時から理容組合庄原支部の新年会が、庄原市の比婆観光センターで開催されました。参加者は14名で、昨年の反省や、今年の行事について意見交換をしました。今年は3月に県講師の小笠先生を迎えて講習会が行なわれます。前回は女性のカットでしたが、今回はどうな新しい技術を学ぶ事が出来たのか楽しみです。

個人的な意見ですが、20代のそばか、4月の総会の日程や、グランドゴルフの日程の報告などもいろいろと忙しくなりそうです。みなさまの協力が不可欠です。よろしくお願いいたします。

(文化広報部 小田 雅恵)

## 定期総会

広島北支部  
平成31年3月25日(月)  
安佐北区総合福祉センタ!



桜の開花が発表されてもまだ肌寒かったこの日、当支部顧問の県会議員山崎正博、佐々木弘司両先生、関係各社をお迎えし、出席者76名(委任状27)で2019(平成31)年度広島北支部定期総会を開催致しました。若山芳之支部長の開会の挨拶で、昨年も襲撃した土砂災害で県内でも39軒の組合員さんのお店舗に被害があった事や、現在、県連が実施している災害対応の意義と今後の理解協力のお願いをされました。又、今年は5月に元号も変わり、秋には消費税の改正があり色々なもの意識をもつて望んで欲しいと話されました。

続いて県組合から、外見綺麗氏、鈴川哲氏に高齢者表彰の練達式と、長年当支部執行部で御尽力された元役員の竹内雄二氏、中尾昭英氏、浅木英生氏、外見綺麗氏、岩本邦氏に役員感謝状と記念品が贈られた後田浦川瀬新正副議長の登壇で総会審議に入りました。

平成31年3月25日(月)、広島県庄原市の庄原商工会議所にて支部講習会が約15名の参加で、とても賑やかに開催されました。この度は県講師の小笠栄治先生にお越しいただきました。

まずは男性の坊王へアにバリカンを入れて剃りで模様を入れるバリエートを取り入れた「EXILE風のカット」を教えて頂きました。写真は庄原支部の教育部長が自らモデルをやっています。

時間に余裕があつたのでもう一人、滝沢カレン風切りばなしヘアを教えて頂きました。仕上げは、アイロンで外ハネにして、ウエットのワックスで仕上げ完成しました。

約2時間の講習会でしたが、明日からの営業にも取り入れて行きたいと思います。

（文化広報部 小田 雅恵）

## 支部総会

広島南支部  
平成31年3月25日(月)  
ホテルセンチュリー21広島



3月25日、ホテルセンチュリー21広島にて、広島南支部の総会が開催された。若手主体に切り替え中の南支部だ。今回は司会に川田浩議長(川田智副議長に後ろ髪がおはあるちんの遺言で刈り上げられないと相田君が選任されました)で、彼以上に周りの執行部の方々がドキドキしていたはずだ。

あれこれつまずく事はあったが、全ての附議事項について報告、審議の上了承され、長老達の温かさもあり無事に終了した。

川田智「もうやりませんからね！」F(そんなことが許される訳がないじゃん)「来年は原稿にフリガナふってね！」と注文があつた。

17時より懇親会がスタート。顧問先生のテーブルには花本支部長と内藤こと黄門様が、女性部の席には熟女キラーカーの新田と無害な深山が、それぞれホスト役として席に着いた。

しばらくして熟女席に、お酒を手にした花本支部長が挨拶に廻つてこられた。深山に向かつて

## 定期総会

広島西支部  
平成31年3月25日(月)  
広島ダイヤモンドホテル



平成31年3月25日(月)午前10時、来賓に衆議院議員の新谷正義氏、県議会議員の檜山俊氏、伊藤まゆみ氏、平本徹氏にご臨席頂き、第62回安芸支部定期総会を開催しました。

まずは、昨年の西日本豪雨災害で安芸支部内でもかなりの被害が報告され、この災害で亡くなられた方々の御靈に出席者全員で黙祷を捧げた後、岡本支部長の挨拶で総会が始まりました。今年度の表彰では、中見友明氏に功労者表彰が授与されました。

審議では、平成30年度事業経過報告と収支決算報告、各部長より事業報告があり、平成31年度事業計画案及び収支予算案も報告され、支部組合員過半数の出席者と委任状により問題なく承認されました。

度事業計画案及び収支予算案からも推奨され、インバウンドや

## 定期総会

サンピアアキ  
平成31年3月25日(月)

平成31年3月25日(月)午前10時、来賓に衆議院議員の新谷正義氏、県議会議員の檜山俊氏、伊藤まゆみ氏、平本徹氏にご臨席頂き、第62回安芸支部定期総会を開催しました。

先ずは、昨年の西日本豪雨災害で安芸支部内でもかなりの被害が報告され、この災害で亡くなられた方々の御靈に出席者全員で黙祷を捧げた後、岡本支部長の挨拶で総会が始まりました。

今年度の表彰では、中見友明氏に功労者表彰が授与されました。

審議では、平成30年度事業経

## 赤ちゃんの筆

「ファーストヘアカット」  
を記念日にしよう  
世界にひとつだけの記念品

株式会社 光文堂  
電話番号: 0120-474120  
赤ちゃん筆をつくりませんか?  
ひとつひとつオーダーメイド。



いき抜こう、この水と。  
株式会社日本トリム  
～水を科学する～  
TRIM ION GRACE  
医療機器製造販売登録番号: 229AG9ZX00069000  
●(社)日本経済団体連合会会員  
●(社)日本美容会会員  
●(社)日本水道設備技術者会会員  
●(社)日本水道・排水機器協会会員  
NIPPON TRIM CO., LTD.

## 私達は、出逢いを大切にします。

一社 是一

- 喜んで、人や社会に役立つ人間
- 明日に向かって、夢と大きな目標をもつ人間
- 心清く、豊かで幸福な人生を創る人間

株式会社 タムラ

本社/広島市西区商工センター1丁目4-44

〒733-0833 ☎ (082) 277-6060代  
福山営業所/福山市手町2丁目8-9 〒721-0966 ☎ (084) 928-4505  
山口支社/山口県周南市桜木3丁目5-83 〒745-0806 ☎ (0834) 39-6156



設けられ、周知に努め導入推進が図られました。その後アルカリイオン水素水浄水器の日本トリムから新型浄水器の紹介もあり、12時半無事閉会となりました。  
（文化広報 村田 克己）

（文化広報 城本 剛）

予定通り午後3時に2台のバスに乗り、三住一家はかんぽの郷庄原を後にしました。  
（文化広報 村上 修生）

（文化広報 阪川 涉）

## 尾道支部 平成31年4月1日(月) かんほの郷「庄原」

尾道支部ではこの度、2018年度定期総会を例年とは趣向を変えて、日帰りバス旅行という形式で8時40分に松永を出発したバスは尾道市内を巡回しながら庄原に向かいました。

10時40分かんほの郷「庄原」に到着し、11時より予定通り総会が始まりました。議長不在のため三住ボス（出席者34名 委任状42名）と、物故者の為黙祷をし、その後高齢者表彰を行い、続いて附議事項の審議に入り、各事業報告・収支報告・予算案が満りなく述べられました。年間行事日程が発表されました。  
その後、若頭（竹中支部長代行）による各部長の紹介があり、11時26分に無事総会は終了。

20分の休憩の後、皆さんの待ちに待った懇親会が始まる。総会とは打って変わり皆さん和やかに食事をされ歓談しました。皆さんで元気ハッラツで内容もしくなりとした、とてもテンポの良い報告会だったと思います。そのせいか、予定より早く進行してしまい、時間が余ってしまったのが課題でした。来年度の総会は30分短縮分かり、勉強になりました。

懇親会は、来賓に衆議院議員の寺田稔氏と県議会議員の森川家忠氏の両氏をお迎えして、ご挨拶を頂きました。

今年から司会を若手の女性にやつて頂き、雾因義も明るく、例年とは違った華やかで賑わいのある今年、令和の字のごとく、いながら悪酔いしたようでした。  
（文化広報 阪川 涉）

## 竹原支部 平成31年4月1日(月) ホテル大広苑

平成31年4月1日(月)10時からホテル大広苑において出席者30名で、竹原支部総会を開催しました。前年度に役員改選が行われ、今年から小野田支部長を始め、新しい役員のメンバーと共に、初めての進行は初々しい姿もあって、とても新鮮で新しい雰囲気の支部総会となりました。

まず始めに、小野田支部長の挨拶からスタートして、表彰式に移り、高齢者表彰では、若林信隆氏と川野コト氏の2名また「支部功労者表彰」は、吉井秀行氏、岩本俊氏、浜田邦男氏、本滝等氏の4名が表彰されました。

次に「各部署の報告」や「平成30年度行事・事業経営報告」「会計決算報告」や「平成31年度行事・事業計画案」も発表されました。すると人がほぼ全員若い新メンバーとあって、「元気ハッラツ」で内容もしくなりました。オイラの予想では「K」で始まるかと思ついたら、まさかの「R」で始まる令和。オイラの予想は、すでに元号を枕でスタートします。

オイラの予想では「K」で始まるが、どうやら予想外で「R」で始まる令和。オイラの予想は、すでに元号を枕でスタートします。オイラの予想では「K」で始まるが、どうやら予想外で「R」で始まる令和。オイラの予想は、すでに元号を枕でスタートします。

（文化広報 玉里 広昭）

（文化広報 小田 雅恵）

（文化広報 阪川 涉）

（文化広報 阪川 涉）

（文化広報 阪川 涉）



## 賀茂支部 平成31年4月1日(月) 東広島平安閣

平成から令和へ：他支部も今回はこの話題から始まりそうなので、被らないようにしたかったのですが、オイラの少しちゃい脳みそでは何も思い浮かばないので、やっぱり元号を枕でスタートします。

オイラの予想では「K」で始まるかと思ついたら、まさかの「R」で始まる令和。オイラの予想は、すでに元号を枕でスタートします。

（文化広報 玉里 広昭）

（文化広報 小田 雅恵）

（文化広報 阪川 涉）

（文化広報 阪川 涉）</p